



HP「辻よし子と歩む会」で検索

辻よし子と歩む会

小さな声に耳をすまし、大きな力にひるまず、コツコツと手作りの政治を！

「辻よし子と歩む会」

〒 190-0154

あきる野市高尾 182-1 佐橋方

電話 & FAX : 042-596-4569

e-mail : kusasigi@nifty.com

共同代表：柏倉倫子・岩田純子

市議会は、本気で「議会改革」を！

何年も市議会を傍聴していますが、このところ議会改革が進んでいないように感じます。たとえば、

- ①他の議員の発言をきちんと聞かず、おしゃべりしている議員がいる
- ②時として、人格を疑ってしまうようなヤジを飛ばす議員がいる
- ③議員どうしの「議論」をしようとしない議員がたくさんいる、など。

数年前まで、あきる野市議会は「議会改革」を掲げた取り組みをしてきました。「議会だより」を読みやすく変えてみたり、陳情をした市民には、審議する委員たちに説明する「陳述」の場を用意したり、3年前には「議会基本条例」が施行されるなど、少しづつ前進してきたと思います。

けれど、例にあげたような議員たちでは、「仏つくって魂入れず」で、形だけ整えて中身のない議会になってしまいます。「結局は多数派の言う通りに決まっちゃうんだろ？」と醒めた見方をする市民の声を、残念ながら否定できません。下がり続ける投票率が示すように、市政に無関心な市民を増やすだけです。

議員のみなさん、①②のような態度は論外ですが、せめて、自分たちがつくった「議会基本条例」をきちんと読み直し、「絵に描いた餅」にならないよう、本気で「議会改革」に取り組んでください。様々な市民の声をよく聞いて、より良いあきる野市にしていきましょう。

(S・K 高尾在住)

市議会に与党・野党はありません ～9月議会を傍聴して～

議会傍聴のたびに思うのは、市議会では与党×野党という言い方や考え方をやめるべきだということ。特に市長与党と自任し、またそう見られている会派の議員は、はじめから市長の提案には賛成を決めていて、議会でどんなに新しい事実が明らかになり、より良い提案がなされても、搖るがないことが信念のある政治家だと思っているふしがある。これでは議会での討論が意味のないものになってしまいます。

例えば、9月議会の最終日、引田駅北口区画整理事業について、辻さんが具体的な数字を挙げて、企業オオバに対して市が我々の税金から支払った高額な委託料について追及しました。市民の感覚からは明らかな税金の無駄遣いと思える支出であるにもかかわらず、「最初に事業ありき」の「与党」は「聞く耳持たず」です。

選挙で市長を支援したか、違う候補を支援したかで、与党とか野党とか言うのでしょう。それはそれでいいとしても、議会での具体的な政策提案にたいしては、議会での討論に耳を傾け、一人の議員として賛否の結論を出すべきです。今そのままの議会では、市民の立場から行政を監視する議会・議員の役割をはじめから放棄しているのではないかとさえ思ってしまいます。

それでも議会に存在価値があるとすれば、多くの市民が議会を傍聴し、次の選挙の投票に活かすなり、レポートやニュースレターを通して、議会の実態を多くの市民に知らせていくことでしょう。

(S・Y 山田在住)





小学校に米軍！？

我が家の中の子ども達は、多西小学校にお世話になっています。行事の度に、子ども達を尊重する大らかな空気が伝わってきますし、何か相談すれば真摯に対応して下さる先生に恵まれ、親としても多西小が大好きになりました。

そのような中、5月終わりの学校通信に「米国空軍太平洋音楽隊」の来校予定が掲載されているのを初めて見た時には、ショックを受け、心がざわつきました。なぜ、米国の軍隊を小学校に呼ぶの？ 頭の中で学校への問い合わせシミュレーションし、おそらく「良質な音楽を通して、外国籍の人達と楽しい時間を共有する体験、すなわち国際教育の良い機会」という答えが返ってくるだろうと推測しました。「音楽」も「国際教育」も大歓迎。「基地の人達」という要素に目をつぶれば何ら問題なく、直観的に感じた疑問に蓋をしてしまいました。

横田基地から飛び立つ飛行機は、攻撃を目的に造られていて、攻撃する先には人の命があります。基地や空軍を容認することは、戦闘や他人の命を奪うことを容認することと同じというのが、私の考えです。日本の安全のためには米軍基地が必要という意見もありますが、世界の現状を見れば、むしろ逆かもしません。また、近隣住民として、オスプレイや夜間の飛行訓練、低空飛行などはお断りしたい喫緊の問題です。

小学生はこの行事を通して、軍事的背景などには一切触れられぬまま、米軍基地に肯定的なイメージ



を抱いてしまうかもしれません。その影響力を考えると、ぞっとなります。二度と学校に軍隊が呼ばれませんように！ きちんと声をあげていきたいと思います。
(K・T 秋川在住)

沖縄県知事選勝利！ 本当に良かった！

さて、これからは？

玉城デニーさん勝利、本当に良かった！ 日が経つにつれ喜びが増してきます。でも、オスプレイヘリパッド建設で高江の人たちが騒音と墜落の不安に脅かされているにもかかわらず、高江のある東村では佐喜真候補の得票が上回りました。地元自治体にはヘリパッド建設に伴う様々な利害関係が複雑に絡んでいて、高江住民の立場だけでは票は動かないのでしょう。もしかし、騒音のひどい地域から少し離れると、被害の実感が薄く自分の問題だと考えられなくなるかもしれません。だとしたら、それは恐ろしいことです。

オスプレイが墜ちようが、軍用ヘリが部品を落下させようが、遠い沖縄のことだと思われていた米軍基地問題は、横田基地へのオスプレイ配備で晴れて？私たち東京都民の問題となりました。でも、あきる野市全域の空がオスプレイに躊躇されているわけではありません。今のところ、私の住む山田上空でも見ません。オスプレイと言われてもピンと来ない市民がたくさん暮らしているはず。

だからこそ、オスプレイの市民映画上映運動です。昔、共同保育運動で「ポストの数ほど保育所を！」という合言葉があったそうですが、「集会所の数ほど上映会を！」を合言葉に、多くの市民が市内あちこちで上映会を開き、1人でも多くの人とオスプレイや米軍基地、そして日米地位協定について語り合っていかなければと思います。ぜひ、市民上映会実行委員会にご参加ください。
(H・T 山田在住) 連絡先↓

電話 090-1345-6560 メール no.no.osprey@gmail.com

無所属
一人会派

辻よし子・プロフィール



1960年生まれ。小学校教員を経て、ボランティアとしてタイの農村教育に関わる。1995年よりあきる野市に暮らす。「川原で遊ぼう会」を中心に、市内の環境保全活動に取り組む。3.11以後、新たに脱原発の市民活動を始める。2015年10月の補欠選挙で市議に当選。現在、2期目。草花で、夫と高2の次男、ネコ1匹と暮らす。

「辻よし子と歩む会」

会員募集中！

年会費：1,000円（カンパ歓迎！）

郵便振替

加入者名 辻よし子と歩む会

口座番号 00140-9-430053

ゆうちょ銀行(店番)〇一九(ゼロイチキュウ)店(019)

当座 0430053

